

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CT.
Uspada.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

En el vapor "Palma,"

Como presumíamos, la simpática idea iniciada por la Junta Directiva de la sociedad *La Unión Comercial*, de verificar un viaje alrededor de la isla, fué acogida por el público con el interés y el entusiasmo de que era acreedora, no solo por la originalidad de nuestras costas, las cuales ofrecen siempre a la vista del *tourista* nuevos y variados panoramas, a cual más halagador, sino también por la variedad que se había dado al programa con la visita a las sorprendentes y maravillosas cuevas de Artá, bahía de Alcudia, torrente de Pareys y puerto de Sóller.

Como decimos pues, bastó solo que la idea fuese lanzada al público por medio de la prensa, para que las listas de pasajes fueran llenándose por completo no bastando los camarotes del buque para complacer al excesivo número de pasajeros que se presentaron, los cuales se contentaban con dormir en cubierta solo para asistir al viaje.

A las siete de la mañana del sábado la plazuela de la Consigna del muelle junto a la cual estaba amarrado el *Palma*, presentaba el aspecto de un día de fiesta.

Numerosos grupos de viajeros iban llegando a bordo del citado buque, provistos todos ellos de sus respectivos gemelos y del barrilite del clásico anisado de Santa María. En tierra un compacto grupo de curiosos estaba presenciando el embarque de los primeros, los cuales en semblantes llevaban dibujados el placer, la alegría y hasta la impaciencia que sentían por conocer algo de lo mucho y bueno que con el viaje tenían que admirar.

A las siete y media el capitán del *Palma* señor Bonet dió el orden de levar las anclas y pocos momentos después la hélice del buque empezó a dar evoluciones en el agua imprimiendo una marcha constante al buque, marcha que fué creciendo a medida que el buque iba poniéndose en franquía.

Sobre cubierta y bajo el toldo que nos amparaba los rayos del ardiente sol que tanto nos molesta en estos tiempos iban formándose los grupos de viajeros alegres todos hablando los unos del viaje, otros de política, otros del asunto Dreyfus y de su inculpabilidad y los restantes quizás los menos, de la importante cuestión del regionalismo, del movimiento que empieza a notarse en Palma en favor de esta idea, tan arraigada en Cataluña, y provincias del Norte de España.

Una vez fuera del puerto nuestro rumbo fué hacia la costa de Levante cuyo venticello de proa que apenas hacia balancear el buque animaba de cada momento más y más a los viajeros quienes interrumpían de cuando en cuando sus conversaciones para admirar los primeros panoramas de la capital y sus alrededores vistos desde la bahía.

Más tarde todos los gemelos se dirigían al fortín del cabo *Enderrocat*, explorando al propio tiempo todas las endiduras, grutas y canteras que existen en la costa que forma la hermosa bahía de Palma.

Al llegar a la altura del Cabo Blanco, el capitán del buque saluda con la sirena a los toreros del faro que en dicho cabo existe y todos los pasajeros hacen también lo propio agitando sus pañuelos, saludo que no tardaron en contestar aquellos desde su terraza.

A los pocos momentos divisamos a Cala Pi, y más tarde el puerto de Campos. Más allá descubrimos el Baleario de San Juan de Campos, propiedad de la Excm. Diputación Provincial, las Salinas del señor marqués del Palmer y la colonia de Campos ó sea un grupo de casas veraniegas donde acuden a tomar los baños los habitantes de Campos y Santany.

El panorama que forma todo lo descrito es halagador.

Por la derecha se distingue la isla de *Cabrera* que por lo calmoso del tiempo presentaba el aspecto de una gruesa nube que nos amenazaba más cerca pudimos admirar con auxilio de los gemelos sus gruesas montañas con una vegetación silvestre, exuberante propia de la tierra fértil y virgen aún

de haber sido labrada y cuidada por la mano del hombre.

Los camareros, hasta inactivos empezaron a preparar el almuerzo improvisando sobre cubierta, una en la popa y otra en la proa dos largas mesas. En un momento se vieron invadidas por los pasajeros que devoraban cuantos manjares se les presentaba.

En este estado llegamos a la punta de Salinas.

Aquí la escena cambia por completo de aspecto; el buque que hasta entonces había permanecido tranquilo y apenas sin balanceo empezó a sentir los efectos de una mar sorda, producida por el viento S.E. que le hace tamblear de lo lindo.

No tardaron los viajeros en sentirse molestados por tan inesperado contratiempo, y así fué, que apenas había andado el buque una milla más, cuando los restos hasta entonces alegres y risueños empezaron a tomar un tinte, primero amarillo y poco después cadavérico los dos característicos del más molesto mareo.

El desfile fué general, a los pocos momentos solo quedaban sobre cubierta unos cuatro docenas de viajeros, de los cuales más de la mitad sin aliento siquiera para abrir los ojos, los restantes o sean unos 15 fueron los únicos dueños del viaje.

Cerca de dos horas duró estando el mar alborotado después de la cuales algo más quieto el buque se reanimaron de nuevo los ánimos de todos, apareciendo uno tras otro sobre cubierta.

Durante este tiempo el buque había recorrido unas veinte millas ó sea toda la parte de costa que comprende los puertos de Felanig y Manacor.

A las dos y media llegamos frente a las cuevas de Artá, fondeando a unos dos kilómetros de la costa, empezando acto seguido el desembarco de viajeros operación que duró muy cerca de dos horas, pues cada bote a consecuencia de la marejada reinante necesitaba para llegar a la costa muy cerca de media hora.

Encantador es el aspecto que ofrece al viajero la entrada a las maravillosas cuevas de Artá, cuya descripción huelga ahora, puesto que hecha está ya con multitud de detalles por infinidad de turistas, escritores de todos los países.

Lo que hay que lamentar es que tanta belleza no haya merecido los honores de ser respetada y conservada tal como salió de la naturaleza, sino que el poco cuidado del hombre la haya embarrada con esta capa de hallin que hoy la cubre quitándole gran parte de su belleza.

Util sería, que el sistema de luces que hoy se emplea sea sustituido por otro de los muchos que hoy existen pues los actuales además de quitar hermosura a tanta belleza no obligaría al viajante a respirar una atmósfera fétida y repulsiva por todos conceptos.

A las seis y media de la tarde nos hallábamos todos de nuevo a bordo del buque expedicionario, quien impedida de nuevo por el helice nos condujo a la bahía de Alcudia en cuyo puerto fondeamos a las nueve y media de la noche.

Varios de los pasajeros saltamos a tierra donde nos esperaban gran número de amigos amantes del ciclismo quienes montados en sus respectivas máquinas y después de haber efectuado una deliciosa expedición se encontraban en aquel punto dispuestos a continuar el viaje con nosotros hasta Sóller y visitar de paso el Torrent de Pareys.

La noche no fué tan deliciosa como se esperaba pues muchos de los pasajeros aun que el calor fuere sofocante prefirieron permanecer en el camarote para descansar algunas horas.

El resto del pasaje permaneció sobre cubierta pasando el tiempo, los unos comentando el viaje y los demás contando chascarrillos de buena ley, que produjeron alguna que otra carcajada general.

De este modo se pasó el tiempo hasta el amanecer.

A las cuatro de la madrugada varios toques de sirena despartaron de nuevo los pasajeros que habían podido conciliar el sueño en los camarotes cuya calor era asfixiante.

Pocos momentos después continuamos la marcha en demanda del cabo

de Formentor. El mar estaba tranquila y la atmósfera despejada, reinando un venticello agradable y fresco.

Al llegar a la punta del delicioso cabo de Formentor solo unos cuantos metros nos separaban de la costa hasta el punto de que a simple vista se podían apreciar los más pequeños detalles de la gruesa mole que forma el repetido cabo.

Los toreros colocados en la terraza agitaban sus pañuelos cuyo saludo fué contestado por los de a bordo y por la sirena del buque.

Los panoramas que se presentaron ante nuestra vista eran mucho más encantadores que los presenciados el día anterior.

Gruesas montañas cortadas a pico en su mayoría y adornadas de tracho en tracho por cuevas y endiduras daban al panorama gran variedad.

A las siete y media sobre la toldilla de popa, se levantó un sencillo altar en el que se dijo una misa que fué oída por los de a bordo.

Una hora después nos encontramos frente al Torrent de Pareys cuyo aspecto es deslumbrador.

Una vez echada el ancla empezó el desembarco de los pasajeros cuya operación duró cerca de una hora.

Una vez en tierra los más entusiasmados fueron internándose en el torrente descubriendo a cada paso nuevas y variadas vistas que permitían cada vez más hacerse cargo de lo monumental y sorprendentes que son aquellos parajes.

Una sed desvaradora obligó a los escurcionistas a acercarse a unos carboneros quienes con gran amabilidad satisficieron la necesidad de aquellos con pura y cristalina agua recogida de la misma boca del manantial.

Dos horas estuvimos recorriendo aquellos parajes, hasta que por último obligados por los toques de la sirena del vapor nos embarcamos de nuevo haciendo rumbo hacia Sóller. En este puerto solo permanecimos una media hora saliendo acto seguido en demanda del puerto de Andraig.

La animación que reinaba a bordo era grande, el mar se conservaba tranquilo y los pasajeros sin mareo contemplando primero las escabrosidades de la costa y más tarde los panoramas de las villas de Bañalbufar y Estalenchos ambas situadas a corta distancia del mar.

A las cinco de la tarde nos encontramos frente al puerto de Andraig habiendo pasado antes por el *freo* de la isla *Dragonera* tocando casi los peñascos de la costa.

Al encontrarnos a la altura del faro de Calafiguera hicimos rumbo hacia levante atravesando parte de la bahía de Palma cuya población divisamos a los pocos momentos.

A poco más de la mitad de la bahía variamos de nuevo el rumbo dirigiendo la proa del buque en demanda del puerto entrando en el mismo a las siete y media de la tarde.

En resumen, salvo el pequeño incidente del mareo sufrido en la Punta de Salinas, fué de todo punto delicioso.

La comida algo deficiente debido a la falta de organización y a las exigencias de ciertos pasajeros con perjuicio de los demás.

Y ahora solo nos resta agradecer a la Empresa las atenciones de que fuimos objeto por su parte, desahogando la repetición de tan delicioso paseo.—P.

NOTICIAS

De la capital:

Esta temporada los toros van en auge.

Después de dos corridas de toros de muerte, ayer se verificó en nuestra plaza una corrida de novillos, lidiándose y matándose dos novillos, y capeándose dos vacas. Todas las reses eran de San San Martí, asistiendo al espectáculo una concurrencia numerosa.

En vista de las quejas que uno y otro día llegan hasta nosotros nos vemos en el caso de llamar la atención del señor Alcalde acerca del abuso intolerable que está cometiendo cierto ptator de la plazuela del Carmen el cual tiene constantemente impedida aquella vía por uno ó varios carruajes, dando lugar a que muchas veces el transeunte roce inadvertidamente sus

ropas con la pintura que llevan aquellos sufriendo los perjuicios consiguientes.

Esperamos pues que la referida autoridad ordenará al referido pintor la más estricta observancia de los artículos 153, 154 y 157 de las Ordenanzas Municipales.

Más animado que de ordinario se vió anoche el paseo del Borne, donde concurrió a tocar la Banca Mallorquina, que ejecutó las piezas contenidas en el programa que oportunamente publicamos.

A las diez de esta mañana se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Barcelona, llegada a bordo del vapor *Unión*.

El vaporcito *Cabrera* ha salido esta mañana de nuestro puerto con rumbo a la isla de su nombre.

Mañana festividad de la Asunción de Nuestra Señora, después de la misa de 10 se dará en la iglesia del Socorro la bendición Papal, por la que podrán ganar todos los fieles Indulgencia plenaria.

Han quedado terminados los trabajos para la reconstrucción del piso interior de la puerta Pintada, cuyas obras se han verificado de noche con objeto de no impedir el tránsito público.

Esta noche ó mañana empezarán las obras para la reconstrucción del piso interior de la puerta de San Antonio.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Presidente de la Asociación de Seglares Católicos, invitándonos a la velada literaria-musical que ha de celebrarse mañana en el espacioso salón cedido por don Bartolomé Ribas (frente a San Magia).

Agradecemos la atención.

Anoche a cosa de las once y media cayó sobre esta ciudad una pequeña lluvia acompañada de algunos relámpagos.

Ayer por la tarde, rieron acaloradamente dos individuos en la calle de la Misión los cuales de las palabras se proponían pasar a los hechos cuando la oportuna presentación de un guardia municipal puso fin a la reyerta.

Ambos sujetos quedaron citados para comparecer hoy ante la Alcaldía.

La *Gaceta* ha publicado un real orden del ministerio de la Gobernación concediendo derecho a ingresar en el cuerpo de Correos a los 315 individuos aprobados en las últimas oposiciones de ingreso.

Los opositores que figuran con los 53 primeros números ingresarán inmediatamente en el servicio.

Todos los restantes quedaran en expectativa de empleo.

Esta mañana a las seis y media ha fondeado en este puerto el vapor *Unión*, procedente de Barcelona siendo portador de la valija, 20 pasajeros y carga.

Han llegado a bordo de dicho buque el diputado don Cortes don Enrique Sureda y el ingeniero don Pedro Bofill.

*

A las diez se ha hecho de nuevo a la mar el espresado buque con rumbo a Ibiza, llevando la correspondencia algunos pasajeros y efectos.

Se han aumentado los derechos de entrada en la isla de Cuba de todos los artículos de estearina y parafina y las ceras de todas clases labradas, tarifadas en la partida 108 del Arancel, que venían satisfaciendo por 100 kilogramos de peso neto, pesos 2'40.

El nuevo derecho se ha fijado en 5 pesos por igual unidad de 100 kilogramos netos para todas las procedencias.

Procedentes del extranjero fueron despachados en las Aduanas de la península e islas Baleares durante el mes de Julio último, 55 cargamentos con 33.734.552 kilogramos de trigo, de los cuales correspondieron a Barcelona 13 cargamentos con 21.497.356 kilogramos de dicho cereal, y a Tarragona tres cargamentos con 2.311 mil 279.

También fueron despachados 39

cargamentos con 10.272.281 kilogramos de maíz, correspondiendo a Barcelona cinco cargamentos con 2.032 mil 780 kilogramos.

El sábado a cosa de las once y cuarto de la noche fué encontrado por unas mujeres, tendido en mitad de la calle de Bover, del arrabal de Santa Catalina, un repatriado de los llegados últimamente de Cuba, que debido a los fuertes dolores de una herida que tiene en la pierna derecha, quedó sin poder andar en mitad de la espresada calle.

Avisados de ello el vigilante nocturno y el guardia municipal de servicio en aquella barriada, corrieron al auxilio del infeliz soldado quien interrogado dijo llamarse Vicente Español sin poder explicar su domicilio por ignorar el nombre de la calle en que vivía.

En vista de ello los espresados vigilante y guardia buscaron un carruaje, que les prestó galantemente el colono del predio *Son Masamet*, en el cual colocaron al herido trasladándolo al Hospital Civil, donde le prodigaron los auxilios que su estado requería.

Nuestro elogio a los citados individuos por su caritativo proceder.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en el Convento de Santa Catalina de Sena, al Feliz tránsito de la Virgen. La exposición del Santísimo se verificará a las nueve, a las diez misa cantada, a las siete de la tarde rosario, después tendrá lugar un devoto ejercicio con música, y concluido se reservará el Santísimo.

Otras funciones

En la Santa Iglesia Catedral al anocheer se cantarán solemnes completas, en preparación de la Asunción de la Virgen María.

Visita a la Corte de Maria

A Nuestra Señora del tránsito en Santa Catalina de Sena.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Tormenta

Madrid 12 a las 4 t.
Soria.—Se ha desencadenado sobre esta población un gran tormenta de agua y granizo, causando grandes destrozos.

El río se salió de madre inundando varios terrenos.
La benemérita auxilió eficazmente a los inundados.

Inauguración

Madrid 12 a las 10 n.
San Sebastián.—Se ha verificado la inauguración de la exposición de artes retrospectivas, asistiendo la familia real.

La Reina elogió la instalación demostrando grandes conocimientos paleográficos.

Al Rey le interesaron mucho las instalaciones de armas.

Los prisioneros

Madrid 12 a las 10'15 n.
Un telegrama recibido del general Jaramillo después de manifestar que la comisión encargada de gestionar la libertad de los prisioneros españoles se dispone a salir al campo, manifiesta sus impresiones optimistas respecto del resultado de esta nueva tentativa.

Ordése que los comisionados no regresarán hasta dentro de 8 ó 10 días.

El general Ottis.-Ordenes

Madrid 12 a las 10'15 n.
El gobierno sabe que el general Ottis facilitará el rescate de los prisioneros, pues así se lo ha ordenado el gobierno de los Estados Unidos.

El señor Silvela ha telegrafiado al general Jaramillo que haga

llegarlo más pronto posible socorros a los prisioneros.

Los ministros niegan que los comisionados lleven dinero para rescatar a los prisioneros.

Desgracia.-Visita.-Enfermo

Madrid 12 a las 11 n.

Al anochecer dos obreros que estaban limpiando un pozo negro en la calle de Almansa se asfixiaron.

Otro que intentó auxiliarlos se halla en grave estado.

Berlín.—La prensa asegura que en breve visitará el emperador Guillermo la reina de Inglaterra.

Constantinopla.—El Sha de Persia se halla enfermo de gravedad.

Dudas

Madrid 12 a las 11 n.

La *Epoca* publica un suelto oficioso dudando de las declaraciones del señor Pidal.

El gobierno, dice, carece de motivos para dudar de la adhesión del señor Pidal y que por lo tanto no cree que se haya expresado en los términos que le atribuye el corresponsal del *Heraldo*. Este desde San Sebastian ha dicho que estraña se dude de la verdad de sus noticias, afirmando que trasmitió textualmente lo que le dijo el señor Pidal.

Desgracia.-Declaraciones

Madrid 12 a las 11 n.

El gobernador de Guadalajara ha telegrafado manifestando que en el pueblo de Granjanejos durante la tormenta de ayer una chispa mató a dos hombres.

Han declarado muchos testigos ante el juez con motivo del asesinato del cabo.

El agresor sigue sin dar explicaciones.

Hechos confusos rodean el crimen.

Manifestaciones del señor Paraiso.

Madrid 13 a las 12'45 m.

> > 12'50 >

> > 12'55 >

> > 1'00 >

> > 1'05 >

Don Basilio Paraiso ha hecho en Panticosa las siguientes declaraciones:

Es cierto, dijo, que entre el señor Silveira y las Cámaras no se ha celebrado contrato ante notario pero al recibir el señor Silveira a la comisión de las Cámaras de Comercio pronunció palabras que encerraban la promesa de cumplir el programa propuesto por la Asamblea de Zaragoza.

El señor Paraiso entiende que las reformas debe hacerlas el gobierno, dando después cuenta de ello a las Cortes, pues si las hacen, éstas se convertirán en lucha política, haciendo fracasar la idea.

En vista pues de que el gobierno no cumpla las promesas hechas perdiendo un tiempo precioso, el país que así lo comprende se negará a pagar los tributos el segundo trimestre.

El conflicto que se presentará en Octubre, añade el señor Paraiso, hará necesaria la crisis, siendo imposible prever la solución, pues todos los partidos políticos han fracasado. Es posible que las circunstancias hagan que las Cámaras de Comercio intervengan en el Gobierno, las cuales se consagrarán a corregir los vicios de arriba y de abajo, pues esta parte también está contagiada.

Cree innecesario reunir por ahora a la Asamblea, añadiendo que únicamente las Cámaras de Huesca, Barcelona, San Sebas-

tian y Andalucía, celebrarán algunos meetings.

Dijo que se ocupaba en redactar la demostración de como pueden economizarse cien millones.

Manifestó también que las minorías habían alcanzado las simpatías de las Cámaras de Comercio, durante la última campaña parlamentaria, a pesar de que dichas Cámaras no se sumasen a partido alguno.

Es erróneo, añadió, creer que el programa de las Cámaras es incompatible con la monarquía. Yo como republicano creo lo contrario, pues entiendo que la república es hoy por hoy imposible.

El asunto Dreyfus

Madrid 13 a las 9'45 m.

Rennes.—La sesión de hoy ha sido interesantísima.

Mr. Perier, no hizo ninguna afirmación de culpabilidad contra Dreyfus.

Al contrario Mr. Mercier dirigió acusaciones tremendas contra Dreyfus.

Mr. Perier declaró nuevamente contradiciendo lo manifestado por Mr. Percier.

Felicitación

Madrid 13 a las 9'45 m.

Los firmantes del Mensaje de Castelar han telegrafado al general Lopez Dominguez, felicitándole por los propósitos de concentración democrática.

El señor Lopez Dominguez les ha contestado agradeciéndoles la atención.

La peste bubónica

Madrid 13 a las 5'40 t.

Badajoz.—Confírmase el testimonio de los viajeros llegados de Portugal de que se ha declarado la peste bubónica en Oporto.

La noticia ha causado grandísima impresión en Extremadura.

Incidente

Madrid 13 a las 5'45 t.

A la entrada de la calle de Carretas se hundió el centro á causa de la rotura de la cañería de agua, quedando al descubierto los rails del tranvía.

Por este motivo se suspendió la circulación.

Peste en Portugal

Madrid 13 a las 8'25 n.

La *Epoca* publica una carta de Oporto dando detalles de los casos de peste bubónica ultimamente ocurridos.

Dice que la peste fué importada por el vapor *City of Cort* y que desde entonces han ocurrido 26 invasiones y 11 defunciones.

Las autoridades han tomado enérgicas medidas, incluso la de quemar las casas infectadas.

Se han pedido al instituto Pasteur grandes cantidades de suero Iersin.

El asunto Dreyfus

Madrid 13 a las 10'40 n.

Paris.—La prensa anti-revisionista reconoce que Mr. Mercier no ha dicho nada nuevo en las últimas declaraciones.

Los revisionistas están satisfechísimos. *Le Petit Bleu* dice que Mr. Mercier se limitó hacer su propia defensa.

Nuevas instrucciones.-El marqués de Cerralbo

Madrid 13 a las 10'45 n.

Se ha telegrafado al general Jaramillo dándole nuevas instrucciones respecto al rescate de los prisioneros.

El gobierno tiene esperanzas de conseguir el rescate.

Sábase por noticias particulares que el marqués de Cerralbo se

ha ausentado de Paris, ignorándose su paradero.

Supónese que ha ido a conferenciar con Don Carlos.

Meeting.-Temores

Madrid 13 a las 10'45 n.

Paris.—La liga de patriotas celebrará el martes un meeting de protesta contra la detención de Mr. Derpulede.

Témese que ocurran desórdenes en Rennes. Anteanoche los antidreyfusistas provocaron una manifestación, que fué disuelta por los gendarmes.

Esperábase con gran ansiedad el careo entre Mr. Mercier y Mr. Perier. Créese que será sensacional.

Contra los jesuitas

Madrid 13 a las 10'45 n.

Salamanca.—Un periódico combate con violentos artículos a los jesuitas y anuncia que desde mañana serán colocados los escudos de la república en las casas, si en el término de ocho horas no son arrancados los escudos del Corazón de Jesús.

El gobernador ha adoptado las medidas necesarias para evitar desórdenes.

Rumor

Madrid 13 a las 10'45 n.

La prensa de Génova acoge el rumor de que España se dispone a encargar a los artilleros italianos la construcción de algunos acorazados.

La prensa de la noche acoge con ironía la noticia.

Dísgustos

Madrid 13 a las 10'45 n.

San Sebastian.—Empiezan a producirse dísgustos entre católicos y republicanos.

Dícese que los católicos proyectan celebrar un meeting pidiendo la expulsión de la masonería.

Consejillo.-La peste bubónica

Madrid 14 a las 1'15 m.

> > 1'20 >

> > 1'30 >

En el consejillo celebrado ayer además de los asuntos conocidos se trató de la cuestión sanitaria.

El gobierno sabia hace días que en Oporto se tomaban medidas sanitarias pero las ocultó con objeto de evitar las alarmas desproporcionadas a la importancia de la noticia.

Además de las medidas que aconseja la prudencia en los primeros momentos, se acordaron otras que se daran a conocer oportunamente.

Se acordó establecer una dirección de sanidad, nombrando director al señor Cortezo.

El decreto se enviará mañana a San Sebastián para que lo firme la Reina.

Se nombró director de Sanidad al señor Cortezo en atención de que había desempeñado igual cargo en otras epidemias anteriores.

Los ministros se lamentan de que no estuviese aprobada la ley de sanidad como el gobierno intentó en vista de las excitaciones hechas por los médicos que conocían el peligro que constituya la peste bubónica.

Más sobre la peste bubónica

Madrid 14 a las 1'30 m.

Por noticias particulares se sabe que hoy se ha reunido en Lisboa el Consejo de Ministros para tratar de la peste bubónica y adoptar las medidas necesarias para impedir que tome incremento.

Esperábase con ansiedad el resultado de la revisión.

Se sabe que desde los primeros momentos en que se declaró la



La señora
Doña M.^a Rosa Vives y Morey
Viuda de Moragues
Falleció en Artá el día 11 del que rije
DESPUES DE RECIBIR LOS SACRAMENTOS
* Q. E. P. D. *

Sus desconsolados hijos, hija política, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones.
Se celebrará el funeral en sufragio del alma de la finada el día 14 de los corrientes en la Parroquial Iglesia de Artá.



Don Tomás Ballester y Capó
Ha fallecido a los 16 años de edad
* Q. E. P. D. *

Sus desconsolados padres, hermanos, tíos, hermano político, primos y demás parientes, al participar a todos sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican una oración para el finado. Les participan igualmente que el rosario se rezará en la casa mortuoria—(Can Perantoni), Molinar de Levante a las seis y media de la tarde de hoy y seguidamente el traslado del cadáver al cementerio.
No se invita particularmente.

peste, las autoridades portuguesas tomaron importantes medidas.

Los informes oficiales recibidos dicen que desde que empezó la peste hasta hoy se han registrado treinta y dos casos y seis defunciones.

Créense poco sinceros.

Cogida de Mazantini

Madrid 14 a las 1'30 m.

Coruña.—El diestro Mazantini fué cogido por un toro el cual le atravesó el muslo de parte a parte.

Su hermano Tomás le salvó de una muerte segura.

Hay también dos picadores heridos.

Ignóranse detalles.

El consejo de sanidad

Madrid 14 a las 1'50 m.

El señor Dato ha dicho que ha citado al Consejo de Sanidad para hoy a las diez de la mañana.

Ha dicho que lo presidirá y someterá a su consideración las medidas urgentes.

El informe será verbal a fin de ganar tiempo.

Contestaciones.-Los mineros

Madrid 14 a las 2'30 m.

Los gobernadores empiezan a contestar a la circular que les remitió el ministro, respecto a la cuestión religiosa.

La mayoría de los obispos después de sostener el derecho que les omite de hacer manifestaciones externas, han prometido aconsejar a los fieles que eviten rosamientos con los librepensadores.

Bilbao.—Han trabajado casi todos los trabajadores de la mina Gallarta.

Los huelguistas han celebrado un meeting pacífico, elevando al gobernador una instancia para que se les pague semanalmente en vez de por decenas.

Detenidos

Madrid 14 a las 2'30 m.

Paris.—Entre los detenidos al descubrir el complot tramado contra la República, figura un tal Querin que se hizo fuerte en su habitación al intentar prenderle.

No hubo más remedio que siliarle y cortarle los conductos de gas, agua y el telefono.

Desgracias en Puerto Rico

Madrid 14 a las 3 m.

Nueva York.—Respecto a las noticias que corrían de una catástrofe ocurrida en Puerto Rico fué que un huracán destruyó el pueblo de Humacao encontrándose 46 cadáveres. Nueve soldados yankees están heridos.

Más de 800 familias han quedado en la miseria, pues las cosechas se han perdido totalmente, sobre todo la de café.

En otros pueblos también ha habido varios muertos; llegando todos al número de 200.

La situación de Monserrat es gravísima, pues faltan víveres y viviendas.

El Transvaal

Madrid 14 a las 3 m.

Londres.—El Transvaal se prepara para la guerra.

Ha llegado allí el vapor alemán *Reistharg* con armas y municiones.

Mencheta

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	76 50
Cambio Mallorca.	3 00
La Islaña Marítima.	54 10
Ferro-Carriles de Mallorca.	44 50
Alumbrado por Gas.	50 00
Salinas de Ibiza.	200 00
Fomento Agricola.	76 50
Bonos Municipales.	34 35
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 12 de Agosto.	
Interior.	63 35
Exterior.	00 00
Amortizable.	71 00
Cubas 1886.	71 90
Cubas Nuevas 1890.	59 75
Barcelona 12 de Agosto.	
Interior.	63 52
Exterior.	00 00
Amortizable.	00 00
Cubas.	71 62
Coloniales.	00 00
Nortes.	51 35
Francias.	42 70
Madrid.	00 00
Paris.	61 10
Cubas 1890.	59 75

Pérdida

En estos pasados días se extravió un imperdible de oro con nueve batistas, dichas batistas son falsas por lo tanto de poco valor; pero como es recuerdo de familia se suplica a la persona que lo haya encontrado se sirva pasar por el Centro de Anuncios, donde se le gratificará el hallazgo.

Tipo lit. de Amengual y Muntaner